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Catarina Martins e MOisés Ferreira estiveraM na Feira seManal

“O blOcO de esquerda é a fOrça que impede uma 
maiOria absOluta”

catarina Martins, coorde-
nadora do Bloco de es-

querda (Be) esteve na feira se-
manal de espinho em campanha 
onde lembrou que “o Ps só foi 
governo graças à esquerda par-
lamentar”. Moisés Ferreira (n.º1 
por aveiro) e vários elementos 
de espinho juntaram-se à ca-
ravana.

a feira semanal de espinho é já 
um ponto nos roteiros das cam-
panhas eleitorais. nesta reta f inal 
das legislativas, a coordenadora 
do Bloco de esquerda, Catarina 
Martins, andou de banca em ban-
ca e mostrou-se sempre muito in-
terventiva e nunca recusou uma 
fotografia ou uma palavra com os 
feirantes e os clientes.

em declarações aos jornalistas, 
Catarina Martins foi confrontada 
com as declarações do ministro 
augusto santos silva sobre os ris-
cos de “um poder desmedido” de 
algum dos parceiros à esquerda 
do Ps.

“Há quatro anos o Ps não ga-
nhou eleições e conseguimos 
ainda assim uma solução que foi 
estável durante quatro anos por-
que protegeu salários, pensões, 
os direitos das pessoas. acho que 
é um pouco fruta da época estes 
apelos”, atirou.

a líder bloquista insistiu na 
ideia de que “há quem no Ps este-
ja zangado com os últimos quatro 
anos e tenha eventualmente von-
tade de recuar nalguns dossiês”.

“Mas as pessoas deste país sa-
bem que o Bloco de esquerda é 
a força que impede uma maioria 
absoluta e é a força que puxa pe-
las condições concretas de vida 
deste país: no salário, na pensão, 
nas condições de trabalho, na ha-
bitação, no que conta o Be não 
falta”, assegurou.

esta “força do Be”, defendeu 
Catarina Martins, é algo que “há 
tanta gente que reconhece que é 
necessária no parlamento para se 
continuar um caminho que puxe 
pelo país, puxe pelas condições 
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concretas de vida das pessoas”.  

“o Be aPresenta uM Pro-
graMa do que é Preciso”
 
Questionada sobre se o parti-

do está comprometido com uma 
eventual solução governativa 
para Portugal, depois de antó-
nio Costa ter acusado PCP e Be de 

não manterem esse compromis-
so, Catarina Martins deixou uma 
garantia: “O Be apresenta um pro-
grama do que acha que é preciso 
para o governo deste país”.

a caravana bloquista encerrou 
o dia com um jantar-comício em 
s. João de ver, num distrito em 
que o partido quer eleger um se-
gundo deputado. no

PelO CirCulO dO POrtO

lOenOr fOnseca é candidata 
dO JuntOs pelO pOVO

a espinhense leonor Fonseca, 
líder do Movimento Cívico “Pela 
Minha Gente” na qual se candi-
datou às últimas autárquicas em 
espinho, é a número um pelo dis-
trito do Porto pelo Partido Juntos 
pelo Povo (JPP).

O JPP regista a sua origem em 
santa Cruz, na região autónoma 
da Madeira e rege-se pelos três 
pincípios fundadores: unidade, 

transparência e resistência. O 
partido foi candidato às eleições 
legislativas de 2015, tendo apre-
sentado o primeiro cabeça de lista 
por lisboa, nuno lobo Moreira. 

À semelhança de outros parti-
dos, o JPP também esteve na feira 
semanal de espinho na segunda-
feira passada, na presença de le-
onor Fonseca e de outros mem-
bros do Partido. no

na Passada seGunda-Feira

cds-pp passOu O dia em espinhO

Os candidatos pelo ciclo de 
aveiro do Cds-PP iniciaram esta 
última semana de campanha em 
espinho. na segunda-feira per-
correram algumas artérias de es-
pinho, visitaram a Feira Municipal, 
linha do vouga e a Passagem de 
nível de silvalde, onde falaram á 
população dos vários problemas 
que existem e “ainda estão por re-
solver conforme o compromisso 
deste governo”, revela o partido.

na campanha o Cds-PP abordou 

temas como a necessidade do es-
tado ser mais eficiente na saúde, na 
educação, na justiça, nas politicas 
ambientais, na gestão do território 
e no apoio social aos portugueses.

a comitiva contou com o cabeça 
de lista por aveiro, João Pinho de 
almeida entre os vários candida-
tos nomeadamente a espinhense 
Carla Faustino, alguns militantes 
do Cds espinho e da Juventude 
Popular de espinho e dos vários 
concelhos vizinhos. no

sãO várias as alterações nas Mesas de vOtO

nO dOmingO é dia de ir VOtar

no próximo dia 6 de outu-
bro (domingo), realiza-

se a votação para eleger os 
deputados da assembleia da 
república. À semelhança das 
eleições euroepias, os números 
de eleitores desaparecem e as 
mesas de voto voltam a ser dis-
postas por ordem alfabética.

em agosto de 2018, foram pu-
blicadas diversas alterações às 
leis eleitorais e à lei do recense-
amento eleitoral. O número de 
eleitor foi abolido sendo que o 
leitor é identif icado pelo número 
de identif icação civil. Os cader-
nos de recenseamento são agora  
ordenados por ordem alfabética.

 então mas como é que vai sa-
ber onde vota? Fácil, o Mv expli-
ca. até agora, o que acontecia 
é que os mais jovens votavam 
nas últimas mesas de voto e os 
eleitores mais antigos nas pri-
meiras. agora as mesas estarão 
organizadas por ordem alfabé-
tica. logo os antónios votarão 
nas primeiras mesas de voto, as 
Marias lá para as mesas do meio 
e as Zulmiras nas últimas. Confira 
aqui o seu local de voto. as vota-
ções abrem às 8h00 de domingo 
e encerram às 19h00.

anta/guetim

Secção de Voto 1 - 
Escola Dr. Manuel Laranjeira
do eleitor aBel CardOsO ao 

eleitor antÓniO JOaQuina MO-
reira

Secção de Voto 2 - 
Escola Dr. Manuel Laranjeira
do eleitor antÓniO JOrGe de 

CastrO ao eleitor  dáriO JOrGe 
santOs viterBO Fernandes

Secção de Voto 3 - 
Escola Dr. Manuel Laranjeira
do eleitor david aleXandre 

de CastrO santOs Oliveira ao 
eleitor indaléCiO FernandO 
PintO de sá

Secção de Voto 4 - 
Escola Dr. Manuel Laranjeira
do eleitor inÊs aleXandra 

Brás vieira ao eleitor JOsé OMar 
da silva dOs santOs

Secção de Voto 5 - 
Escola Dr. Manuel Laranjeira
do eleitor JOsé PaulO alves de 

CastrO ao eleitor Maria aMéri-
Ca Ferreira Quintas

Secção de Voto 6 - 
Escola Dr. Manuel Laranjeira
do eleitor Maria ana Ferreira 

teiXeira ao eleitor Maria MaFal-
da vieira Pereira GOnçalves 
de sOusa

Secção de Voto 7 - Escola Dr. 
Manuel Laranjeira

do eleitor Maria Manuel Bar-
BOsa CruZ ao eleitor reGina 
Marlene PintO da rOCHa Pe-
reira 

Secção de Voto 8 - 
Escola Dr. Manuel Laranjeira
do eleitor reinaldO da silva 

MOreira ao eleitor ZulMirO ri-
BeirO MOnteirO

Secção de Voto 9 - Espaço do 
Cidadão (Bairro Ponte de Anta)

do eleitor aBel dias Pereira 
ao eleitor ZulMirO Manuel da 
silva MOnteirO

Secção de Voto 10 - Escola Bá-
sica 1 – Aldeia Nova (Guetim)

do eleitor aBel FéliX MilHeirO 
de aMOriM ao eleitor KatHerine 
ana Oliveira PintO

Secção de Voto 11 - Escola Bá-
sica 1 – Aldeia Nova (Guetim)

do eleitor laura Cristina Pe-
reira da silva Brun ao eleitor 
ZulMira MarQues da silva

espinho

Secção de Voto 1 - Escola Dr. 
Manuel Gomes de Almeida

do eleitor aBdisiO JOsé PraZe-
res laranJeira ao eleitor ÂnGe-
la Maria alves Pereira

Secção de Voto 2 - Escola Dr. 
Manuel Gomes de Almeida

do eleitor ÂnGela Maria an-
tunes Ferreira PardilHÓ ao 
eleitor Carla Maria sOares 
nunes

Secção de Voto 3 - Escola Dr. 
Manuel Gomes de Almeida

do eleitor Carla MarÍlia Pi-
nHO da COsta ao eleitor elisa 
PatriCia alMeida da silva

Secção de Voto 4 - Escola Dr. 
Manuel Gomes de Almeida

do eleitor  elisa rOdriGues 

MOleirO ao eleitor HuGO MiGuel 
de sOusa Fernandes 

Secção de Voto 5 - Escola Dr. 
Manuel Gomes de Almeida

do eleitor HuGO MiGuel dOs 
santOs silva ao eleitor JOsé an-
tÓniO da vOlta MilHeirO liMa

Secção de Voto 6 - Escola Dr. 
Manuel Gomes de Almeida

do eleitor JJOsé antÓniO de 
araÚJO GuiMarães ao eleitor 
Manuel alCinO de Jesus Oli-
veira 

Secção de Voto 7 - Escola Dr. 
Manuel Gomes de Almeida

do eleitor Manuel aleJandrO 
iGlésias FOntes ao eleitor Ma-
ria da Graça MaGalHães Fer-
reira Maia dOs santOs

Secção de Voto 8 - Escola Dr. 
Manuel Gomes de Almeida

do eleitor Maria da Graça 
MOreira da silva ao eleitor Ma-
ria JOsé Ferreira álvares 

Secção de Voto 9 - Escola Dr. 
Manuel Gomes de Almeida

do eleitor Maria JOsé Ferrei-
ra da silva ao eleitor nunO Fer-
nandO sOusa teiXeira

Secção de Voto 10 - Escola Dr. 
Manuel Gomes de Almeida

do eleitor nunO FernandO 
vieira da silva rOdriGues ao 
eleitor ruFinO FranCisCO COr-
reia

Secção de Voto 11 - Escola Dr. 
Manuel Gomes de Almeida

do eleitor r ruFinO GOMes de 
BritO Paula ao eleitor ZulMira 
tavares Ferreira MOreira

Paramos

Secção de Voto 1 - 
Centro Escolar de Paramos
do eleitor aBel FernandO 

rOdriGues Ferreira ao eleitor 
CYril MarQues dOMinGues 

Secção de Voto 2 - 
Centro Escolar de Paramos
do eleitor daniel antÓniO da 

rOCHa GOnçalves ao eleitor Ju-
liana sOFia Pereira santOs

Secção de Voto 3 - 
Centro Escolar de Paramos
do eleitor Julie Julienne eMi-

lia leBeGue ao eleitor Maria 

Marta GOMes da silva MOrais 
FiGueira

Secção de Voto 4 - 
Centro Escolar de Paramos
do eleitor Maria natalia da 

COsta dOMinGues ao eleitor 
ZulMira PÓPulO Martins

silvalde

Secção de Voto 1 - 
Centro Escolar de Silvalde
do eleitor aBel antÓniO Fer-

reira PintO dOs santOs ao elei-
tor diOGO FiliPe aMOriM rOCHa 

Secção de Voto 2 - 
entro Escolar de Silvalde
do eleitor  diOGO FiliPe GOMes 

aPOlinariO ao eleitor  Juliana 
PatriCia Oliveira sOares

Secção de Voto 3 - 
Centro Escolar de Silvalde
do eleitor Juliana PatriCia 

PintO da silva ao eleitor Maria 
MarGarida de Jesus vieira

Secção de Voto 4 - 
Centro Escolar de Silvalde
do eleitor Maria MarGarida 

de sOusa Pereira FiGueiredO 
ao eleitor ZulMira GOMes Pe-
reira

Secção de Voto 5 - 
Escola Básica 1 da Marinha
do eleitor aBel FiliPe PintO 

GOnçalves ao eleitor Flávia da 
silva santOs 

Secção de Voto 6 - 
Escola Básica 1 da Marinha
do eleitor Flávia PatriCia Fer-

nandes de sá GOMes ao eleitor 
Maria de FátiMa Oliveira silva

Secção de Voto 7 - 
Escola Básica 1 da Marinha
do eleitor Maria de FatiMa 

Pais rOdriGues da silva MOn-
teirO  ao eleitor ZulMira rOdri-
Gues sOares

Fo
to

:D
R

Foto: D
R



 Maré de notícias 2 Outubro, 20194 2 Outubro, 2019     Maré de notícias 5

NOite eurOpeia dOs iNvestigadOres em espiNhO

“Um evento para todos os qUe gostam de ciência e de a explorar”

cerca de 300 alunos visita-
ram na última sexta-feira, 

a noite europeia dos investiga-
dores, no centro Multimeios de 
espinho. esta é uma iniciativa 
organizada pela inoVa + e pro-
movida pela comissão euro-
peia. a nei tem como objetivo 
celebrar a ciência e de a apro-
ximar dos cidadãos através de 
um evento gratuito e aberto a 
todos.

Com o mote “science Wars – 
may science Be With You!”,  o 
evento chega a espinho pela se-
gunda vez.  ana Leal, membro da 
comissão de organização da Nei, 
af irma que este evento “É dirigi-
do para todas as idades, não é só 
um para crianças mas é também 
um evento para netos, avós, pais, 
amigos, família e todos os que 
gostam de ciência e de a explo-
rar”, explicou.

muitas escolas aderiram a este 
projeto para visitar a Nei. ana 
Leal af irma que pretendem com 
o evento “de uma forma diverti-
da, transmitir e cativar os mais 
pequenos, para quererem seguir 
carreiras científ icas”. ao longo 
do dia, o evento recebeu cer-
ca de 300 alunos de escolas, o 
que ana Leal considera ser “um 
bom número”. para além disso, 
acrescenta ainda que “temos um 

bom feedback que mostra que as 
crianças divertiram-se para além 
das atividades de experiência 
científ ica”, terminou.

as atiVidades 
 
este ano, ana Leal af irma que 

“temos uma aventura desenhada 
à volta de 5 planetas, da alimen-
tação, saúde, ambiente, tecnolo-
gia e energia da informação e em 
cada um temos atividades expe-
rienciais que as pessoas podem 
conhecer princípios científ icos”. 
deste modo, estavam algumas 
bancas distribuídas pelo local 
para receber e divertir quem as 
visitasse.

este é o ponto de partida para 
uma programação voltada para 
sustentabilidade e que conta 
com a ajuda da ciência, através 
de workshops, atividades, mos-
tras, conversas, concertos e desa-
f ios podem ser vividos num vas-
to programa. a aventura contou 
ainda com o “Cantinho europeu”, 
um espaço onde os participantes 
foram desafiados a testar os seus 
conhecimentos acerca da união 
europeia.

 para além das experimenta-
ções, a programação foi também 
muito rica. houve, ao longo do 
dia, sessões de planetário, sobre 
a terra dinâmica e sobre o sol. 

Foram também realizadas duas 
conferências das estrelas extra-
solares e Buracos Negros e ainda 
uma sessão dedicada à tabela 
periódica. por f im, à noite a ob-
servação de estrelas no topo do 
edifício do Centro multimeios de 
espinho.

a Noite europeia dos investiga-
dores tem chancela da Comissão 
europeia e ocorreu em simultâ-
neo em mais de 30 países e 300 
cidades.

a atuação da “noVa” 
banda 

 
por f im, esta aventura no Cen-

tro multimeios de espinho ter-
minou com a atuação da banda 
“Os Nova”. tal como afirma ana 
Leal, “esta é uma banda jovem e 
divertida, que nasceu em plena 
era digital”. Com presença assi-
nalada no rock in rio e na Comic 
Con, este foi o grande f inal que 
encerrou a noite. a coordenadora 
do projeto acrescenta que “este 
é um espaço que alia as artes, as 
Ciências e também a música, e 
por esse motivo temos que dar 
espaço às novas bandas portu-
guesas”, terminou ana Leal.

Logo após a exposição cientí-
f ica em espinho, o evento segue 
para serralves, no porto.  cM

Até 2 de outubro uma carrinha percorrerá os 8 municípios associados com 
diversas iniciativas. 
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no sábado passado

animartes saiu à rua

a Cooperativa Nascente organizou no passado sábado o Open day 
animartes em plena rua 19.

ao som do dJ risca discos, atuaram as turmas de danças de salão, 
hip hop e Break dance, danças europeias e Capoeira. recorde-se 
que esta é apenas uma amostra das diversas atividades que compõe 
o programa animartes. todos os horários e preços estão disponíveis 
em www.facebook.com/NascenteCoop/. MV

Filomena Maia Gomes

Cristina Relvas

Celeste Pinto

RUI 
ABRANTES
ADVOGADO

Rua 18 N.º 582 - 1.º Esq.º
Sala 3 - Telef. 227343811

ESPINHO

Rua Júlio Dinis, 778, 4º Dto., 
4000 Porto Tlf. 22 609 87 04

Rua 19, nº 343, 1º Esq., 
4500 Espinho Tlf. 22 731 32 96 

Advogadas

puB.

MV
anuncie
no seu jornal de referência.
Jornal@mare-viva.pt

diversas iNiCiativas NO CONCeLhO

cdU entre o desporto e a cUltUra 

a candidatura da cdu, com 
os candidatos Miguel Vie-

gas e Fausto neves, centraram-
se em diversas ações de cam-
panha no concelho de espinho.

depois de uma manhã na Feira 
semanal, a delegação da Cdu, 
depois de ser recebida pelo dire-
tor do Fórum de arte e Cultura de 
espinho (FaCe), reuniu sucessiva-
mente com o Fest - Cineclube de 
espinho, com os “Leões Bairristas” 
e com a associação de Futebol 
popular do Concelho de espinho. 
“destas reuniões sobressaiu a ne-
cessidade de um maior apoio ao 
movimento associativo, seja cul-
tural seja desportivo” começou 
por destacar o partido.

a Cdu entende que “a cultura 
e o desporto são traves mestras 
do desenvolvimento humano” e 
nesse sentido, os candidatos, de-
pois de manifestarem o seu apreço 
pelas atividades desenvolvidas 
por estas instituições, reafirmaram 
a proposta da Cdu de consagrar 
à cultura não menos do que 1% 
do Orçamento de estado. “Quan-
to à vertente desportiva, é fun-
damental que avancem as cartas 
desportivas em cada concelho por 
forma a se realizar um diagnóstico 
das necessidades em infraestru-
turas e a planear o investimento”, 
destacam.

a candidatura da Cdu tem vindo 
ao longo desta campanha a reunir 
com inúmeras associações, pro-

curando aprofundar o seu con-
hecimento acerca dos diversos 
problemas que afetam a vida das 
populações. “em espinho existem 
diversas carências em equipamen-
tos desportivos e dif iculdades 
para fazer face aos elevados cus-
tos crescentes, inerentes à prática 
desportiva e à participação com-
petitiva. O papel relevante da 
prática desportiva na formação 
dos jovens e o seu contributo para 
uma vida saudável reúnem hoje 
pleno consenso”.

de acordo com a Cdu é “ne-
cessário aproveitar a rede do  
movimento associativo que está 
no terreno em plena capacidade 
para proporcionar a uma vasta 
camada da população o acesso 
à prática desportiva. mas para 
isso são necessários meios para 
os clubes poderem funcionar. É 
também necessário valorizar a 
prática do dirigismo desportivo 
com a criação do estatuto do di-
rigente desportivo, estatuto esse 
que possa inverter a dificuldade 
crescente em encontrar pessoas 
disponíveis para dirigir o movi-
mento associativo”.

segundo miguel viegas “O movi-
mento associativo assume grande 
expressão aqui no concelho de 
espinho. importa valorizar estas 
dinâmicas, seja ao nível do des-
porto ou da cultura, sobretudo 
nos bairros mais pobres como é 
o caso do bairro piscatório de sil-
valde!”.  no

CDU em visita à sede dos Leões Bairristas.

NO sáBadO de maNhã

pan viajoU de voUgUinha e pediU 
investimento ferroviário

o Partido Pessoas-animais-
natureza juntou andré 

silva e Filipe cayolla numa via-
gem pelo distrito de aveiro com 
destino final à estação do Vou-
guinha (espinho). o porta-voz 
do partido quer um investimen-
to de 100 milhões de euros por 
ano para que todas as capitais 
de distrito estejam ligadas por 
comboio até 2035.

No sábado, andré silva entrou 
no vouguinha em santa maria da 
Feira e só parou em espinho, num 
percurso que demorou 40 minutos 
(de carro demora cerca de dez), 
para mostrar alguns dos prob-
lemas da ferrovia no país.

No final da viagem, aos jornalis-
tas, o porta-voz do paN vincou a 
necessidade de ligar todas as capi-
tais de distrito por comboio até 
2035 e reforçar os comboios sub-
urbanos nas áreas metropolitanas.

Questionado sobre os custos 
desse plano para a ferrovia na-
cional, andré silva referiu que o 
plano poderia ser implementado 
“com um investimento de 100 mil-
hões de euros por ano”.

“as pessoas estão cada vez mais 
conscientes para a necessidade de 
se fazer uma mobilidade mais sus-
tentável, mas isso não chega. se 
essa mobilidade e intermobilidade 
entre vários transportes públicos 
for eficaz, as pessoas aderem”, sa-
lientou.

No caso concreto de santa maria 
da Feira, a viagem através de com-
boio até ao porto, onde muitos ha-
bitantes trabalham, começa por 
um percurso de 10 a 15 minutos a 
pé até à estação de comboio, uma 
viagem de 40 minutos até espinho, 
a mudança de linha que fica a um 
quilómetro de distância e depois 
nova viagem até ao porto, num 
percurso que pode demorar “uma 
hora e meia a duas horas”, realçou.

“há muito a fazer no nosso país 
em termos de mobilidade, que é 
a segunda atividade com maior 
impacto ao nível das alterações 
climáticas e, no que diz respeito 
às áreas metropolitanas, onde há 
mais pessoas, há que melhorar as 
infraestruturas dos metropolita-
nos e também das linhas de com-
boio suburbanas”, acrescentou. 
no

André Silva chegou a Espinho de Vouguinha.

ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA
BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DO CONCELHO DE 

ESPINHO
CONVOCATÓRIA

Em conformidade com o Artigo 40º Ponto 3 Alínea a) dos Estatutos, 
convoco todos os Associados no gozo dos seus direitos a reunirem 
em Assembleia Geral Ordinária, no dia 11 de outubro de 2019, pelas 
21h00 no Edifício Social, para:
Ponto único – Deliberar sobre o pedido de autorização proposto 
pela Direção, nos termos do Art.º 36.º n.º 2 alinea n) para o recurso a 
crédito, destinado a suportar custos com a obra  e equipamento do 
Novo Quartel, até ao montante de 750.000 euros;

ATENÇÂO: - De acordo com os Estatutos, se passada meia hora, 
depois da marcada, não estiverem presentes mais de metade dos 
Sócios Efectivos, a Assembleia Geral reunirá, então legalmente, com 
qualquer número, sendo válidas as deliberações tomadas.

Espinho, 01 de outubro de 2019.

O Vice-Presidente da Assembiea Geral
Cmt. José Gomes da Costa
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AerO Clube de COstA Verde de espinhO fAz 61 AnOs

Voar mais alto no aniVersário do aCCV
Para celebrar os 61 anos de 

vida, o aero clube costa 
Verde de espinho organizou uma 
série de atividades ao longo do 
dia de sábado. Para além de ba-
tismos de voo e exposições está-
ticas, o secretário da direção faz 
também um balanço positivo do 
atual mandato.

Ao longo do dia especial do Aero 
Clube Costa Verde, realizaram-se 
várias atividades para celebrar esta 
data. tal como afirma o secretá-
rio da direção, rodolfo Martins, “É 
para apreciar todas as atividades 
das secções do ACCV, bem como a 
exposição de clássicos, as demons-
trações de paramotor, e batismos 
de voo nas aeronaves do clube”, 
disse rodolfo Martins.

deste modo, o Aero Clube teve 
também atividades para todos os 
que queriam voar. por um lado, re-
alizaram-se os batismo de Voo, que 
contou com bastantes inscrições. 
para além disso também se reali-
zou demonstrações de paramotor. 
O secretário da direção esclareceu 
que “temos no Aero Club secções 
de voo, hipismo, aeromodelismo e 
estamos agora a criar a secção de 

parapente, por esse motivo, con-
vidamos alguns representantes da 
modalidade”, explicou.

o Balanço do Mandato

A atual direção está agora no seu 
primeiro ano de mandato, após a 
tomada de posse em abril do pre-
sente ano. O mandato, apesar de 
curto, é caraterizado como positi-
vo, pelo secretário da direção, ro-
dolfo Martins. 

Ao longo desta direção, rodol-
fo Martins afirma que “está tudo a 
correr como estávamos à espera  e 
realizamos tudo o que pretendia-
mos”. O dirigente argumenta que 
“este ano, a escola de aviação foi 
certificada”. para além disso “ti-
vemos também uma auditoria da 
Autoridade nacional de Aviação 
Civil que veio ver se estava tudo 
em ordem de acordo com as novas 
recomendações europeias, em que 
cobrimos integralmente todos os 
pontos”.

Já para o futuro, rodolfo Martins 
afirma que “Queremos o cresci-
mento, captar mais sócios e  ad-
quirir um outro avião de 4 lugares 
para adicionar aos 3 que temos. O 

objetivo principal é crescer e fazer 
com que o clube seja o que foi nos 
anos 70”.O membro da direção ter-
mina ao afirmar que “Vamos ainda 
iniciar um curso de pilotagem, que 
vai atrair mais pilotos e sócios. A 
escola de aviação é uma boa ala-
vanca para o clube também a nível 
financeiro”, disse.

As celebrações do aniversário 

do Aero Clube só vão terminar no 
próximo sábado. rodolfo Martins 
afirma que “para a semana, dia 5 
de outubro, na secção de hipismo, 
vão ser realizados melhoramen-
tos e portanto vamos fazer uma 
inauguração”. para além disso, será 
ainda realizada uma missa e um al-
moço de convívio no Centro hípico 
com os seus associados.  cM
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Pavimentação em fase de conclusão

rede de abastecimento de água e 
saneamento concluída

no âmbito da empreitada de “Conclusão das redes de Abastecimen-
to de Água, de drenagem de Águas residuais e ramais domiciliários 
no Concelho de espinho”, a Câmara Municipal investiu 180 mil euros 
na construção de raiz da rede de drenagem de águas residuais e de 
uma estação elevatória para bombagem.

esta obra incluiu ainda a substituição da conduta de abastecimento 
de água num comprimento de 520 metros e a pavimentação integral 
da rua da Congosta (Anta).

O financiamento da obra tem o apoio comunitário do pOseur por-
tugal 2020 em 85%. MV

no sábado passado

Belas máquinas na gincana de 
automóveis antigos

O Clube Automóvel de espinho organizou mais uma “Gincana de 
Automóveis Antigos”. no passado sábado, a zona sul do recinto da 
feira semanal foi o palco escolhido para as provas de perícia das 
máquinas de outros tempos.  

Antes da gincana, os bólides, todos eles contruídos antes de 1995, 
estiveram em exposição no largo da Câmara Municipal e foram muitos 
os que quiseram ver de perto as verdadeiras máquinas registando o 
momento com diversas fotografias. no

nO fACe

mais de uma Centena no 
seminário “deitados À rua”

realizou-se no passado dia 
26 de setembro, o semi-

nário “deitados à rua: o drama 
dos cidadãos em situação de 
sem-abrigo” com mais de uma  
centena de participantes.

O seminário, decorreu no au-
ditório do Museu Municipal de 
espinho e contou com a presença 
de mais de uma centena de parti-
cipantes que eram, na sua maio-
ria, decisores e profissionais que 
trabalham em entidades públicas 
e privadas com que lidam com 
esta problemática social.

O seminário contou com a aber-
tura de lurdes Ganicho, vereado-
ra da autarquia com o pelouro da 
Ação social, à qual se seguiram os 4 
painéis programados: processos de 
(des)integração: a vivência na rua e 
os duplo-diagnósticos; As políticas 
sociais ativas e as formas inovado-
ras de olhar e ver; Os direitos bási-
cos e essenciais: garantia de igual-
dade; Os telhados como elementos 
essenciais na intervenção.

dia 4 de outubro

Festival das sopas 
de regresso
em 2019, o acarinhado festi-

val das sopas retorna e, desta 
vez, ainda mais temperado com 
a solidariedade de todos. dia 4 
de outubro, delicie-se, a partir 
das 20h15 com as já familiares 
ao paladar sopa de peixe, sopa 
da pedra, Caldo Verde, papas de 
sarrabulho, Creme de legumes 
e Canja.

“Graças à surpreendente ade-
são das últimas edições, este ano 
o festival é transportado para 
um local onde consiga acolher 
todos os interessados, tomando 
lugar na escola eb 2/3 sá Couto” 
explica a organização. 

recorde-se que o evento é or-
ganizado pelo fAs sopa, grupo 
de jovens voluntários da paró-
quia de espinho que serve re-
feições todas as sextas-feiras às 
pessoas mais carenciadas. este 
evento tem como objetivo a an-
gariação de fundos para que o 
apoio prestado à comunidade 
possa ter continuidade e manter 
a sua qualidade.

O bilhete normal (a partir dos 
10 anos) custa 5 euros enquanto 
as crianças (entre 5 e 10 anos) pa-
gam apenas 3 euros. As crianças 
com idade inferiror a 5 anos não 
têm custo de entrada.  no

Pela lipor

anta e espinho 
na rota da 
reciclagem

no passado domingo, no lar-
go da igreja de Anta, e na se-
gunda-feira, na praça da feira 
semanal, decorreu a campanha 
“recicla-te!” da lipOr. O obje-
tivo era o de sensibilizar os ci-
dadãos para a importância da 
reciclagem dos resíduos, bem 
como para a sua entrega de for-
ma correta nos ecopontos. no

O dia traduziu-se num momen-
to de ref lexão técnica sobre a 
problemática da população em 
situação de “sem-abrigo” que 
pretendeu transmitir um conhe-
cimento mais profundo desta te-
mática, bem como dar a conhecer 
a necessidade de apoios para a 
garantia dos direitos efetivos de 
todos os cidadãos. teve como ob-

jetivo evidenciar a importância 
da intervenção na rua enquanto 
espaço primário de contacto e 
de inclusão, assim como analisar 
alternativas ao realojamento em 
habitação social clássica, ten-
do sido apresentados exemplos 
inovadores e estimulantes de in-
tervenção com os cidadãos que 
vivem na rua. MV

dA esCOlA seCundÁriA dr. MAnuel GOMes de AlMeidA.

alunos em manifestação Contra 
a Crise ClimátiCa

Vários alunos da escola 
secundária dr. Manuel 

Gomes de almeida  manifes-
taram-se, silenciosamente, no 
dia Mundial da greve pela crise 
climática.

no primeiro intervalo da ma-
nhã, do dia 27 de setembro, vários 
alunos da escola sec. dr. Manuel 
Gomes de Almeida  juntaram-se 
no átrio principal da escola, todos 
vestidos de preto, com cartazes 
relativos às alterações climáticas, 
deitando-se no chão por mais de 
um minuto e em silencio absolu-
to. O cartaz principal deixava a 
seguinte mensagem: “Os dinos-
sauros também achavam que ti-
nham tempo!”. 

O Curso de Comunicação foi o 

responsável por esta iniciativa 
juntando-se assim à ativista Greta 
thunberg que discursou na Onu. 
“esperamos todos que com esta 
manifestação, consigamos sen-
sibilizar os políticos e todos os 

stakeholders, para que consigam 
fazer já, no imediato, algo em 
concreto para que o planeta so-
breviva nas próximas gerações”, 
avançou a turma responsável pela 
manifestação simbólica. no
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Ouviu-se “sOns nO PatriMóniO” eM esPinhO

AnAquim AtuArAm no museu de espinho
o projeto promovido pela 

Área Metropolitana do 
Porto, “sons no Património” 
trouxe ao município de espinho 
o concerto do grupo musical 
anaquim. Foi o Museu Munici-
pal de espinho que acolheu este 
evento no último sábado, na se-
gunda edição da iniciativa, que 
tem como objetivo promover a 
música.

a banda portuguesa formada 
em Coimbra veio atuar a espinho, 
proporcionando um momento 
musical a todos os que estavam 
presentes. O vocalista da banda 
anaquim, José rebola, af irma que 
“estamos aqui porque queremos 

celebrar os sons do património e 
demonstrar o nosso próprio patri-
mónio musical”.

Para além dessa riqueza imate-
rial, o vocalista mencionou ainda 
que o Museu Municipal de espi-
nho tem também “um espólio es-
petacular de longa data”, após ter 
tido a oportunidade de o visitar.

esta atuação integra o proje-
to da aMP, “sons no Património”, 
que é um evento em rede promo-
vido pela Área Metropolitana do 
Porto que regressou em 2019 para 
a sua segunda edição, ao propor-
cionar música como veículo de 
aproximação das pessoas ao pa-
trimónio, com concertos gratuitos 
pelos 17 municípios da Área. cM

na bibliOteCa MuniCiPal JOsé MarMelO e silva

pAulo morAis esteve A “pensAr A escritA”
Decorreu no passado dia 28 de 

setembro, na sala Polivalente da 
biblioteca Municipal José Marmelo 
e silva, mais uma sessão do “Pensar 
a escrita” com o escritor e jornalista 
Paulo M. Morais. O autor, que nas-
ceu em lisboa em 1972, licenciou-
se em Comunicação social e traba-
lhou em revistas de papel e portais 
de internet, especializando-se nas 
áreas do cinema, da gastronomia e 
das viagens. Dedica-se à tradução 
e à escrita de projetos editoriais.

estreou-se no romance com a 
obra revolução Paraíso, 2013, se-
guindo-se O Último Poeta, 2015, 
ano em que foi finalista do Prémio 
leYa. na área da não-ficção, publi-

cou uma Parte errada de Mim, 2016 
e voltemos à escola, 2017. 

em espinho, Paulo Morais falou 
do seu processo de escrita, da he-
rança familiar no peso da sua es-
crita e obra e do seu mais recente 
livro “Pratas Conquistador”, uma 
obra que testa as fronteiras dos 
géneros literários para contar a 
história de um pioneiro do cinema 
cómico português, um verdadeiro 
“clown” de Charlot. O debate com 
o público foi muito produtivo e o 
evento terminou com uma sessão 
de autógrafos, prometendo Paulo 
Morais regressar a espinho para a 
apresentar os seus próximos tra-
balhos. MV

no Casino espinho

comédia com rui Xará
rui Xará é um verdadeiro precursor da stand up em Portugal 
e um atual dinamizador de iniciativas, projetos variados 
e inovações criativas nesta área. é na ordem dos milhares 
que se contabiliza o número de espectáculos realizados por 
este performer multifacetado que conta ainda com variadas 
participações tanto em televisão, como na rádio, ou ainda no 
Youtube.
em 2019, ano em que celebra os 20 anos de carreira, prepara-
se para lançar um novo solo e ainda novos projetos que se 
predestinam a um forte impacto mediático.
O Jantar/espectáculo do dia 2 de outubro, no Casino espinho, 
custa 29 euros (sem bebidas). no

no Centro Multimeios

Joker em estreia 
nacional
O eterno arquirrival do batman 
surge agora com uma nova 
adaptação no cinema pela mão 
do realizador todd Phillips. 
a história centra-se nos anos 
80, um comediante falhado 
(Joaquin Phoenix) enlouquece 
e passa a dedicar-se a levar 
o crime e o caos às ruas de 
Gotham City. a sessão de estreia 
terá lugar dia 3 às 16h30.  no
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EspinhO bEach run

justa homenagem a antónio leitão
Hugo almeida (sc Braga) 

na légua e paulo reis (sp. 
espinho) na milha,  foram os 
vencedores da espinho Beach 
run 2019. No coletivo, a equipa 
que conta com antónio leitão 
no nome venceu nos escalões 
jovens, na Milha e na légua 
com a equipa feminina.

 no dia 29 de setembro reali-
zou-se a 2.ª edição da Espinho 
beach run, uma prova de atle-
tismo organizada pelo sporting 
clube de Espinho/atletismo an-
tónio Leitão e câmara Municipal 
de Espinho no areal das praias 
situadas entre a ribeira do rio 
Largo e a ribeira de silvalde, cor-
rida inspirada nos treinos que o 
atleta olímpico antónio Leitão e 
os seus colegas de equipa do s.c. 
Espinho, faziam na década de 80, 
e que homenageia o atleta espi-
nhense, medalha de bronze nos 
5.000m dos jogos de 1984 em Los 
angeles. 

O evento teve início pelas 8h30, 
com a concentração dos atletas 
e o respetivo aquecimento para 
as diversas competições que ti-
veram início pelas 09h30. Esta 
prova de atletismo teve vários 
percursos, 500m, 800m, Milha e 
Légua distribuídos pelos diver-
sos escalões, desde os benjamins 
até aos Veteranos, passando pelo 
desporto adaptado e caminhada 

solidária, com parte do valor das 
inscrições desta a reverter para 
a cantina social da paróquia de 
Espinho, assim como os alimen-
tos recolhidos durante o evento. 
O caráter solidário e social des-
ta competição foi um dos seus 
aspetos mais positivos, pois re-
sultou numa oferta de 502€ para 
a cantina social da paróquia de 
Espinho através das inscrições na 
caminhada e 100€ para a associa-
ção Espinho solidário através da 
venda de bolas de berlim efetu-
ada pela pão pepim.

Estiveram presentes no evento, 
diversas personalidades de refe-
rência do desporto, cultura e po-
lítica, nomeadamente a madrinha 
da prova e campeã do mundo de 
estrada e pista, aurora cunha; o 
embaixador da Espinho beach 
run e campeão Trail hélio Fumo, 
o vice-presidente da câmara Mu-
nicipal de Espinho, Vicente pinto, 
o  presidente da Junta de Fregue-
sia de Espinho, Vasco ribeiro, e o 
presidente do s. c. Espinho, ber-
nardo almeida.

Muitos espiNHeNses No 
pódio

 
a prova da Milha teve início às 

11h10 e teve como vencedores os 
atletas do s. c. Espinho/atletismo 
antónio Leitão paulo reis com 
06m53s e a atleta Lígia casimiro 
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inauguraçãO da ExpOsiçãO “pEquEnO & MédiO FOrMaTO” 

“Divulgamos o que De melhor 
se faz no nosso país”

com o objetivo de promo-
ver artistas nacionais, a 

Galeria de arte Zeller inaugu-
rou no último sábado a expo-
sição “pequeno & Médio For-
mato”. a Galeria reúne obras 
de consagrados artistas portu-
gueses tais como Graça Morei-
ra, cruzeiro de seixas ou lima 
de Freitas. 

são cerca de 70 obras de pintu-
ra, escultura e cerâmica de gran-
des artistas que estão expostas 
no salão da galeria Zeller. Todas 
estas peças fazem parte da nova 
exposição de arte “pequeno & 
Médio Formato”, que é composta, 
precisamente por obras de pe-
quena e média dimensão.

deste modo, uma das mais im-
portantes caraterísticas da ex-
posição é a quantidade de obras 
provenientes de autores portu-
gueses, com renome a nível mun-
dial. O galerista Karlos Zeller af ir-
ma que esta exposição é formada 
por “professores universitários de 
belas artes tal como por artistas 
consagrados”.

assim, dentro da área da pin-
tura, encontramos artistas como 

com 09m56s.
na prova rainha, a Légua, ven-

ceram os atletas hugo almeida 
do s. c. braga com 22m01s e cla-
risse cruz do Fc penaf iel com 
27m11s. 

no plano coletivo o s. c. Espi-
nho/atletismo antónio Leitão ven-
ceu nos escalões jovens, na Milha 
e na Légua com a equipa feminina. 
na Légua a equipa masculina ven-
cedora foi o g.d.c. guilhovai.

O sp. silvalde marcou presen-

ça nas areias de Espinho, na mi-
lha participaram, davy Jones 2.º 
Lugar da categoria sénior Mas-
culino e 3.º Lugar da geral, rui 
caralinda 3.º Lugar da categoria 
Veteranos M40.

Foram ainda a prova na Légua 
João gomes que ficou em 11.º Lu-
gar da geral e 8.º categoria senior 
Masculino, e pedro Fonseca em 18.º.

a competição encerrou com a 
festa f inal de entrega dos pré-
mios e trofeus.  Mv

sp. silvalde

 “À descoberta de portugal”

no domingo passado, no âmbito da iniciativa “À descoberta de 
portugal”, os caminhos de ferro levaram os silvaldenses a conhecer 
o percurso pr1 Estarreja da bioria. a partida deu-se de manhã cedo 
com 35 pessoas reunidas no apeadeiro de silvalde para partir numa 
aventura de 8Km, onde reinou a boa disposição, uma prova superada 
por miúdos e graúdos. 

O sporting clube de silvalde, com estas iniciativas pretende dar a 
conhecer novos locais, promover o convívio, lazer e a saúde, aliando 
o desporto como um pilar fundamental de uma vida saudável. “To-
dos f icam convidados a participar nas próximas caminhadas todas 
as quintas-feira, às 21h00 no largo da Junta de silvalde”, destaca o 
clube. No

Mário bismarck, domingos pinho, 
graça Morais, cruzeiro seixas, 
Lima de Freitas ou Vieira da silva. 
ao nível da cerâmica, a exposição 
contém, por exemplo, a obra de 
Júlio resende. 

Já na área da escultura sobres-
sai a peça de João cutileiro, con-
tudo “as peças de outros artistas 
como almeida Teixeira, carmen 
dos santos ou Mário cesariny 
também não lhe f icam nada 
atrás”, deu a conhecer o galerista.

apesar de serem peças de pe-
queno e médio formato, estas são 
ricas pela qualidade dos artistas 
que as compõem. sobre o pro-

cesso de recolha de todas estas 
obras, que parecem difíceis de 
adquirir, Karlos Zeller explica que 
“Tenho muitos amigos que se de-
dicam a colecionar arte. é sem-
pre uma mais valia possuir esses 
contactos porque oferecem-nos 
a possibilidade de divulgar o que 
de melhor se faz no nosso país”, 
termina o galerista Karlos Zeller.

algumas destas obras têm um 
grande valor, visto que algumas 
delas estavam presentes no cen-
tenário de amadeo de souza-car-
doso e outras que pertenceram 
a personalidades como agustina 
bessa Luís. cM

NÃO DIGAS!

nãO digas 

a essa criança

que não pode

mudar o mundo.

Ela pode acreditar,

morrer no seu corpo 

imenso de adulto.

Esse corpo, vazio,

sem alma que o anime,

a preto e preto, 

resumido,

ao acto inerte 

de respirar.

quando tanto precisamos!

de mãos dadas 

e coração aberto,

de mais gente, 

gEnTE!

a canTar!

carla de castro estrada

poémia

dia 2 no casino espinho

“a tribo” no cineclube
no dia 2 de outubro, o FEsT - cineclube de Espinho regressa ao 

auditório do casino Espinho, para a sua 5.ª sessão de cinema, com 
o f ilme “a Tribo”. a obra do ucraniano Myroslav slaboshpytskyi, 
tornou-se rapidamente numa referência ímpar na história do ci-
nema, vencendo de 34 prémios, três deles no Festival de cannes.

a entrada é gratuita e limitada aos lugares disponíveis. Os bilhetes 
podem ser reservados através do email cineclube@fest.pt ou pelo 
telefone 227 327 545, e levantados na bilheteira do auditório do 
casino Espinho entre as 20h45 e as 21h30 no próprio dia. No

No dia 11 de outubro

Mário costa junta-se à orquestra de Jazz
Titular de uma versatilidade ímpar, o baterista Mário costa é uma 

presença ubíqua nos mais diversos projetos de pop, rock e fado. 
é, no entanto, na estética jazzística que Mário se sente mais con-
fortável, partilhando regularmente os palcos com os músicos mais 
importantes do panorama europeu. nesta parceria com a Orquestra 
de Jazz de Espinho vamos perscrutar sonoridades e reportórios 
diversos em que o baterista é o elemento central.

O concerto no auditório de Espinho é no dia 11 de outubro, às 21h30, 
custa oito euros, havendo descontos para sócios da nascente. No

Novos órgãos sociais do sporting clube de silvalde

Hélder pinho assume presidência

Em assembleia geral, realizada no dia 28 de setembro, foram empossados 
os novos Órgãos sociais do sporting clube de silvalde. hélder pinho foi eleito 
como presidente e explicou que “O passado é para respeitar, são 35 anos 
de existência, muito suor e dedicação, iremos trabalhar o presente com os 
olhos no futuro, apresentamos hoje uma lista com uma equipa dinâmica, de 
pessoas novas, com muita vontade de trabalhar em prol da coletividade e da 
sociedade em geral, aceitamos, conscientes, um enorme desafio, que com a 
colaboração de todos, será possível atingir níveis de excelência, iremos dar 
um passo de cada vez, estruturar a coletividade, abrir as portas a todos, não 
fosse o nosso lema, um clube de todos para todos.”. No

Na Biblioteca Municipal

surpreenda o 
professor
a biblioteca Municipal José 

Marmelo e silva associa-se à 
comissão nacional da unEscO 
e comemora o dia Mundial do 
professor no dia 5 de outubro.

“se estudas no concelho de Es-
pinho, dedica uma carta ao teu 
professor e entrega-a na biblio-
teca Municipal, até ao dia 4 de 
outubro”, explica a organização, 
acrescentando ainda que “no 
envelope identif ica a escola e 
o nome do teu professor e nós 
faremos a distribuição”. a parti-
cipação é gratuita. No
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futsal femininO - supertaça feminina

novasemente esteve perto mas acabou por tombar

Jogo no pavilhão municipal de 
ponte de sor.

Novasemente: samanta, 
nancy, Bianca, Júnior e lídia 
fortes

suplentes utilizadas: Jé, ma-
riana Vaz, lili, Juninha, Carol, 
Balona, suka (cap.), ana rita silva 
e renata.

treinador: nelson Costa
Disciplina: Cartão amarelo para 

suka (10’), Juninha (12’) e Júnior 
(30’). 

Golos: Bianca (2’), Júnior (3’), 
Balona (39’) e Jé (49’).

a Novasemente esteve mui-
to perto de conquistar a 

supertaça frente ao sL Benfica. 
a decisão só foi apurada após 
grandes penalidades sendo que 
a balança acabou por pender 
para a turma de Lisboa (6-5).

naquela que foi a terceira final 
consecutiva entre os dois emble-
mas – com o Benfica a vencer as 
duas últimas – uma entrada avas-
saladora da novasemente, que ao 
fim de um minuto e meio de jogo 
se viu a vencer por 0-2 num pa-
vilhão municipal de ponte de sor 
muito bem composto.

O primeiro golo surgiu por Bian-
ca Costa que aproveitou uma de-
fesa incompleta de ana Catarina, 
na sequência de um lance de bola 
parada para fazer o 0-1.

no minuto seguinte, ana Catari-
na saiu a jogar mas perdeu a bola 
para angélica alves. a antense, 
com classe, fez uma chapelada e 
elevou a vantagem.

O Benfica respondeu e, aos 5’, 
esteve à vista o primeiro golo das 
encarnadas. pouco depois as lis-

boetas diminuiram mesmo a des-
vantagem por raquel santos. 

a formação liderada por pe-
dro Henriques reorganizou-se e 
colocou-se por cima do jogo. as 
oportunidades iam surgindo, mas 
estava lá, atenta e segura na baliza 
do novasemente, samanta mar-
tins. 

numa altura em que faltavam 
seis minutos para jogar, estava es-
tabelecido o empate no marcador 
(2-2).

a segunda metade começou 
repartida, com mais equilíbrio, 
mais disputada em todas as zonas 
do terreno, e as oportunidades fla-
grantes escassearam.

O 3-2 e a reviravolta foi apon-
tado por raquel santos.

Quando faltavam dois minutos 
para jogar, fifó viu cartão vermel-
ho, deixando as encarnadas com 
menos um elemento. uma opor-
tunidade aproveitada pela novase-
mente para igualar a partida por 
Balona e que voltou a colocar tudo 
em aberto, levando a decisão para 
o prolongamento.

no tempo extra nina colocou o 
sl Benfica em vantagem.

O Benfica ia gerindo o resultado 
através da posse de bola, mas a 
novasemente não baixou os bra-
ços e chegou ao empate por an-
gélica alves.

Com o fim do prolongamento (4-
4), foi nas grandes penalidades – 
três para cada lado – que se decidiu 
o desfecho do encontro. aqui, as 
encarnadas foram mais fortes (Jan-
ice e maria pereira converteram) e, 
com duas grandes defesas de ana 
Catarina, ergueram a 5.ª supertaça 
do palmarés do Clube (2014, 2016, 
2017, 2018 e 2019). No Fo
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Badminton

de volta aos pódios
no passado f im de semana a secção de Badminton da aae par-

ticipou na 1.ª Jornada nacional de seniores - fase nacional, a qual 
teve lugar nas Caldas da rainha.

O destaque vai para inês pardilhó em singulares senhoras que 
se classif icou em 3.º lugar no Grupo B. em pares mistos, com o 
academista rui tremoceiro conquistaram também o último lugar 
do pódio. O atleta da aae em singulares Homens foi eliminado nas 
meias f inais (11-21;21-14;21-18), por tomás Correia. Mv

Foto: D
R

futeBOl - taça De pOrtuGal - 2.ª eliminatória

o que é de espinho é que é bom
sp. espiNHo, 2 - NaCioNaL, 0 

Jogo no estádio do Bolhão 
(fiães). 

sCe: Kadú; rafa, amadeu, João 
pinto e Gonçalo Cardoso; João ri-
cardo, paulo Jorge (Chapi, 85’) e 
Vieirinha; Diogo Valente (miguel 
Batista, 64’), leónidas e Jota.

treinador: João ferreira. 
Disciplina: cartão amarelo a 

rafa (43’), paulo Jorge (56’). 

Marcadores: 1-0 João ricardo 
(66’) e 2-0 miguel Batisita (90+6’ 
g. p.).

“Limpinho, limpinho”. Uma 
das frases que Jorge Jesus 

imortalizou no mundo do fute-
bol encaixa como uma luva nes-
ta partida. ao contrário do que 
manda a lógica, o sp. espinho 
agigantou-se perante um ad-

resultados
Berço-feirense, 1-3
rabo de peixe-académico Viseu, 0-1
Carção-Vilafranquense, 0-2
união madeira-aD fafe, 1-2 (a.p)
Condeixa-lourosa, 0-0 (5-4 g.p)
uD santarém-farense, 1-2
amora-são João de Ver, 2-1
união leiria-real sC, 0-1
eléctrico-arouca, 1-6
Coimbrões-prado, 3-1
mineiro aljustrelense-Casa pia, 0-2
Benfica Cast. Branco-Olhanense, 3-2
Canelas 2010-ançã, 4-0
sintra football-amarante, 2-0
sanjoanense-sp. ideal, 1-0
alcochetense-leixões, 0-4
Caldas-Varzim, 0-1
Beira-mar-Bustelo, 2-0
montalegre-marinhense, 0-1
Vizela-fontinhas, 6-1
pinhalnovense-estoril, 1-2

ClassifiCaçãO

Foto: D
R

versário de voos superiores e 
conquistou uma vitória categó-
rica, ultrapassando mais uma 
eliminatória. 

a fase recente menos conse-
guida e com resultados pouco 
positivos fazia adivinhar que os 
tigres iriam ter grandes dificulda-
des frente a uma equipa que luta 
por regressar ao escalão principal. 
mas não. a formação vareira não 
se amedrontou e desde logo quis 
mostrar que mandava em casa. O 
primeiro grande aviso surgiu aos 
15’ com um remate de Jota mas 
que levou a direção errada. aos 
poucos o nacional foi tentando 
pegar nas rédeas do encontro e 
por duas vezes, riascos esteve 
perto de fazer o 0-1. a resposta 
espinhense surgiu novamente por 
Jota mas o alvo voltou a estar no-
vamente errado. as lutas intensas 
a meio campo foram ganhando 

forças e as jogadas de perigo es-
cassearam até ao final da primeira 
parte.

no tempo complementar os 
ilhéus entraram mais fortes mas o 
sp. espinho nunca mostrou medo 
e foi sempre à procura de mais. 
e a procura acabou por culminar 
num golo. Contudo, quando já se 
festejava no estádio do Bolhão, o 
árbitro anulou por fora de jogo. 
mas estava escrito que ia haver 
festejos e aos 66’ João ricardo 
deixou os adeptos em delírio com 
o golo apontado.   

O nacional ficou em maus len-
çóis quando Kalindi viu o segun-
do amarelo e respetiva ordem 
de expulsão. para ajudar, Jota 
mostrou-se endiabrado e numa 
brilhante jogada individual só foi 
travado em falta dentro da gran-
de área adversária. miguel Batista 
foi chamado e converteu o cas-
tigo máximo em golo fechando 

João Ferreira, treinador

“o momento de 
dar uma resposta” 

“Os jogadores do sp. espinho 
olharam para este jogo duma for-
ma determinada e sentiram que 
aquilo que têm feito durante a 
semana não estava a ter reper-
cussões nos jogos. Decidiram 
que era este o momento de dar 
uma boa resposta e uma boa ima-
gem independentemente de qual 
fosse o resultado”. 

assim a eliminatória.  
para a semana o Campeonato 

está de volta e a turma da Cos-
ta Verde irá defrontar o lusita-
no Vildemoinhos fora de portas.   
No

voleibol - Formação

Homenagem com mais de 700 pessoas
foram mais de 700 atletas envolvidos na homenagem ao “senhor Voleibol”, 

na toninho Cup. 
foi o quarto ano consecutivo do maior evento de inicio de época para a for-

mação: 21 clubes, 62 equipas, quase 700 atletas e 100 treinadores; 3 dias de 
competição, 175 jogos realizados em 12 redes que coloriram a nave Desportiva 
de espinho.

O sporting Clube de espinho fez-se sentir a todos os níveis com a maior co-
mitiva presente no torneio: 10 equipas em 8 escalões possíveis. 

a nível desportivo, destaques para os primeiros lugares das iniciadas femi-
ninas a, infantis, iniciados e Cadetes a masculinos. Mv

Nelson Costa, treinador

“Não há vitórias morais”
“Depois do 2-0 não era estratégico baixar daquela forma. acaba-

mos por baixar porque emocionalmente não conseguimos manter-
mo-nos coerentes. perderam de alguma forma aquilo que era o pla-
no de jogo. e o plano de jogo passava por continuar a pressionar alto 
e tentar roubar linhas de passe e bolas em zonas mais adiantadas. 
na segunda parte acho que foi completamente diferente, é muito 
mais aquilo que vamos ser. O jogo foi muito mais equilibrado. não 
há vitórias morais. fica um amargo de boca, este era um daqueles 
jogos que ninguém merecia perder”. No

resultados
portomosense-alverca, 0-3
esperança de lagos-pevidém, 1-3
maria da fonte-pedras salgadas, 1-5
mirandela-Desp. Chaves, 1-2
fátima-Coutada, 4-0
penedo Gordo-fabril, 0-1
Vildemoinhos-académica, 0-1
atlético dos arcos-praiense, 0-2
Águias moradal-torreense, 1-0
loures-lusitano GC, 2-2 (4-2 g.p)
Vila pouca aguiar-mafra, 0-4
mortágua-penafiel, 2-3
sp. espinho-Nacional, 2-0
s martinho-merelinense, 0-0 (2-4 g.p)
leça-uD Oliveirense, 0-0 (4-3 g.p)
lourosa-sp. Covilhã, 4-2 (a.p)
Vasco da Gama sines-piedade, 0-4
louletano-G. fig., 1-1 (4-2 g.p)
aD Oliveirense-felgueiras, 2-1 (a.p)
Coruchense-montijo, 0-3
sintrense-anadia, 1-2 (a.p)

sL BeNFiCa, 4 - NovaseMeNte, 4 (2-1 apÓs Gp.) 
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voleibol

aae perde na apresentação
na sexta-feira passada, a aae reuniu para apresentar aos sócios 

todas as equipas de voleibol dos mais diversos escalões. 
Depois foi tempo dos mais velhos entrarem ao serviço no jogo de 

apresentação frente ao famalicense. O primeiro set foi para a turma 
da casa (25-15) mas a resposta surgiu de pronto (23-25). ambos os 
técnicos optaram por dar rotatividade aos jogadores e o encontro 
perdeu alguma qualidade. a turma forasteira revelou-se mais forte 
e venceu os sets seguintes por 18-25 e 21-25. Mv
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artigO de OpiniãO

 durante a legislatura que termi-
na dentro de dias, o pS conseguiu 
fazer o impossível. numa primeira 
fase, governar o país em minoria 
com o apoio da extrema-esquerda 
da CdU e Be, com a anuência na 
maioria das vezes do neófito pan. 
Cumpriu na íntegra todos os acordos 
com os 2 primeiros partidos, como 
se deu ao luxo de criar uma ponte 
com o partido defensor dos animais. 
numa segunda fase, e após a derrota 
do professor antónio Sampaio da 
nóvoa, conseguiu fazer uma alian-
ça com o presidente da república 
eleito, oriundo da direita política, 
Marcelo rebelo de Sousa, a que não 
é alheio o facto do antónio Costa ser 
um institucionalista.

Mandato
na globalidade, muito positivo 

nos negócios estrangeiros, lem-
bremo-nos do forte contributo na 
eleição de antónio guterres para Se-
cretário-geral das nações Unidos ou 
para a eleição de antónio Vitorino 
para diretor-geral da Organização 
internacional para as Migrações. Mas 
o melhor desempenho vem das Fi-
nanças, apesar de todas as críticas, 
muitas infundadas, foi o guardião 
das boas contas e do simples fac-
to, de reduzirmos a reduzida dívida, 
fator de credibilidade aos mercados 
aquando da emissão de dívida ou 
na redução enorme do défice, em 

que se assume pela primeira vez 
que o país vai ter um superavit nos 
próximos 2 anos. O simples facto 
de se ter trocado e bem, os im-
postos sobre as pessoas, por uma 
dose semelhante mas através dos 
impostos indiretos, permitiu que 
os rendimentos fossem amplamen-
te devolvidos e que o crescimento 
da economia tenha permitido uma 
maior poupança para pagar dívi-
da, reduzir o défice e esta estraté-
gia permitiu eleger Mário Centeno 
como presidente do eurogrupo. a 
direita política viu muito do seu 
espaço ocupado com a política fi-
nanceira seguida pelo pS.

O crescimento sustentado da 
economia portuguesa que permitiu 
uma descida do desemprego para 
níveis de 2002, onde o turismo as-
sume papel preponderante e decisi-
vo, (não podendo deixar de realçar 
o plano estratégico nacional do tu-
rismo lançado pelo Se do turismo 
Bernardo trindade do pS em 2007 e 
a continuação dessa estratégia pelo 
adolfo Mesquita nunes do CdS-pp), 
com recordes históricos no número 
de turistas, nas exportações e su-
perando a média europeia, (como 
não se via desde o final do século 
XX), contribuiu para o sucesso da 
estratégia da governação.

Os vários casos, os incêndios gra-
víssimos de 2017, os problemas na 
saúde e nos serviços públicos, assim 
como, uma descentralização ataba-
lhoada e sem definição do envelope 
financeiro a transferir, salpicaram 
de alguma forma a credibilidade 
governativa cimentada sob a lide-
rança de antónio Costa.

eleições de 6 de outubro de 
2019 

não há maioria absoluta para o 
pS, muito devido à mossa que o 
caso tancos provocará, mas prin-
cipalmente, pela prestação sofrível 

de antónio Costa em campanha, 
se a compararmos com a sua ação 
governativa enquanto primeiro-mi-
nistro e poderá levar a um resultado 
entre os 34%-37%. pSd poderá ter 
um resultado acima das expeta-
tivas, podendo superar a fasquia 
dos 30% ou ficar aí próximo. assim 
sendo, quer o Be, como a CdU te-
rão resultados abaixo dos de 2015 
e o CdS-pp poderá ter uma derrota 
semelhante à de 1987. O pan vai 
crescer e poderá ser decisivo na 
sustentação de um futuro governo 
minoritário liderado pelo pS e antó-
nio Costa. Quanto aos partidos que 
almejam alcançar a assembleia da 
república, creio que iL e Livre, (com 
um excelente programa eleitoral, 
elogiado pelo insuspeito pedro 
norton), poderão eleger 2 depu-
tados, aliança e Chega lutarão pela 
eleição de 1 mandato.

Futuro
Superar as metas da descarbo-

nização e impor impostos sobre o 
carbono é fundamental para ajudar 
na sobrevivência da Humanidade. 
al gore esteve 20 anos adiantado 
quando falava sobre as alterações 
climáticas e as suas implicações para 
o planeta terra. Habitação acessível 
nos grandes centros urbanos, rede 
de creches públicas, criação de in-
centivos para ocupação do interior 
ou investimento nos serviços públi-
cos e na saúde é fundamental para 
a nossa coesão social.

investimentos na ferrovia, (re-
cordo que em 2012 os deputados 
Metropolitanos do pS, onde me in-
cluía, evitaram que a linha do Vouga 
entre Oliveira de azeméis e espi-
nho fosse encerrada por um Álvaro 
Santos pereira ao serviço do FMi), 
são fundamentais para uma melhor 
mobilidade e simultaneamente, um 
contributo decisivo para o combate 
às alterações climáticas. espero que 

seja finalmente o próximo governo, 
a efetuar os atravessamentos rodo-
viários e pedonais e encerrar a pas-
sagem de nível do bairro piscatório 
em Silvalde, depois de 11 anos de 
espera e após 3 concursos públicos 
sem concorrentes.

Finalmente, espero que o siste-
ma político nacional e municipal 
seja definitivamente alterado. não 
defendo alteração no número de 
deputados, mas acima de tudo, 
uma representatividade que reflita 
o território e as suas novas nUt iii 
com as 2 Áreas Metropolitanas do 
porto e Lisboa e as 23 Comunidades 
intermunicipais, adicionando um 
grande círculo eleitoral nacional. 

no plano municipal, não pode-
mos voltar a ter uma eleição em 
separado para a Câmara e assem-
bleia Municipal, mas apenas para 
esta última, onde o primeiro da lista 
mais votada seja eleito presidente 
de Câmara. não faz qualquer senti-
do a existência atual de vereadores 
sem pelouro, mas uma assembleia 
Municipal com poderes reforçados, 
que possua instrumentos de fiscali-
zação do executivo. este poderá ser 
monocolor ou através de um acordo 
entre partidos que permitirá haver 
uma maioria. Os presidentes de jun-
ta, que atualmente desvirtuam o re-
sultado eleitoral, deixariam de fazer 
parte da assembleia Municipal.

por último, alertar para 3 ques-
tões que poderão ser fatores de 
instabilidade imediata de um futu-
ro governo e que devem ser com-
batidas sem trégua. a recessão na 
europa, (alemanha é um dos países 
a dar sinais), a deflação em portugal, 
(estamos no terceiro mês consecu-
tivo com todas as implicações na 
economia nacional), e o enorme 
atraso tecnológico da europa re-
lativamente aos estados Unidos da 
américa e à China. 

Boa governação, casos, nova geringonça e um futuro preocupante
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FiCHa téCniCa

estatuto editorial:
 O Maré Viva, enquanto propriedade de 
uma Cooperativa de ação Cultural e Jornal 
de carácter regional, propõe-se:
- noticiar de forma independente, objetiva 
e isenta, todos os factos importantes da 

vida política, social, cultural e desportiva 
regionais;
- dar um especial ênfase a todas as 
manifestações de caráter cultural, 
procurando, com a respetiva divulgação, 
contribuir para o fomento cultural da 

região;
- defender sempre, de forma intransigente, 
os princípios constitucionais da república 
portuguesa, procurando, desse modo, 
contribuir para que sejam alcançados os 
grandes desígnios nacionais;

-  respeitar os princípios deontológicos 
da imprensa e a ética profissional, de 
modo a não poder prosseguir apenas fins 
comerciais, nem abusar da boa fé dos 
leitores, encobrindo ou deturpando a 
informação.

2 de outubro
20h30
rui Xará - Casino espinho

4 de outubro
16h00
inauguração da 4ª edição 
do concurso de fotografia 
apresenta obras dedicadas 
à figura de antónio do Lago 
Cerqueira - FaCe
20h15
Festival das Sopas – FaS Sopa 
2019 - escola eB 2/3 Sá Couto
20h30
Música ao vivo com duo 
Belíssimo - Casino espinho
20h30
espectáculo “eu tenho dois 
amores” - Casino espinho

5 de outubro
20h30
Música ao vivo com duo 
Belíssimo - Casino espinho

6 de outubro
20h30
antónio Machado e João 

didelet - Casino espinho

11 de outubro
20h00
espectáculo Soy tradición - 
Casino espinho
21h30
Orquestra de Jazz de espinho 
& Mário Costa - auditório de 
espinho

12 de outubro
9h00
inauguração da exposição 
“estoy acá para Vós” - 
Biblioteca Municipal
21h30
Jay-Jay Johanson - auditório 
de espinho

17 a 20 de outubro
Festival de Cinema imersivo - 
Centro Multimeios

19 de outubro
11h00
“Letras e Chupetas” - 
Biblioteca Municipal

farmácias

cinema centro multimeios de espinho

Joker (estreia nacional)
Sessões dias 3 (16h30), 4 (16h30, 21h30), 
5 (16h30, 21h30), 6 (16h30, 21h30), 8 (16h30) 
e 9 (16h30) de outubro

nos anos 80, um comediante falhado enlouquece e passa a dedicar-se a 
levar o crime e o caos às ruas de Gotham City.

Bilhetes: 
terça a Sexta-feira – 4,5€ (preço único) | Sábado, domingo e Feriados – 5,5€ 
(adulto), 5€ (estudante e sénior)

Quarta-feira, 2 de outubro
Farmácia teixeira (espinho)
av8, n. 436 tel: 227 340 352

Quinta-feira,  3 de outubro
Farmácia Santos (espinho)
rua 19, n. 265 tel: 227 340 331

Sexta-feira,  4 de outubro
Farmácia paiva (espinho)
rua 19, n. 319 tel: 227 340 250   

Sábado,  5 de outubro
Farmácia Higiene (espinho)
rua 19, n. 393 tel: 227 340 320

domingo,  6 de outubro
grande Farmácia (espinho)
rua 8, n. 1095 tel: 227 340 092              

Segunda-feira, 7 de outubro
Farmácia Conceição (Silvalde)
est. S. tiago, n. 701 tel: 227 311 482  

terça-feira, 8 de outubro
Farmácia Mais (anta)
rua 19 1412, anta tel: 227 341 409     

Quarta-feira, 9 de outubro
Farmácia Machado (paramos)
av. Central, n. 1534 tel: 227 346 388

anúnCiO

JUSTIFICAÇÃO

Certifico narrativamente, para efeitos de publicação, que neste Cartório 
Notarial, no livro de notas para escrituras diversas número Cento e 
cinquenta e seis - P, a partir de folhas seis, se encontra exarada uma 
escritura de justificação outorgada no dia vinte e quatro de Setembro 
de dois mil e dezanove, na qual LUÍS MIGUEL VIEIRA LOUREIRO, 
contribuinte fiscal n.º 196 598 648, casado no regime da comunhão de 
adquiridos com Mónica Sofia Teixeira da Silva Loureiro (contribuinte 
fiscal n.º 222 416 220), natural da freguesia e concelho de Espinho, 
residente na Rua da Silveira, n.º 205, da freguesia de Paramos, concelho 
de Espinho, declarou que é dono e legítimo possuidor, com exclusão de 
outrem, do seguinte imóvel:  
 PRÉDIO URBANO: - composto de casa de um piso, destinado 
a habitação, com dependência, com a área coberta total de cento e 
quarenta e um vírgula dez metros quadrados, e logradouro com a área 
de cento e oitenta e cinco vírgula noventa metros quadrados, sito na Rua 
do Cential, nº 180, da freguesia de Silvalde, do concelho de Espinho, 
não descrito na Conservatória do Registo Predial de Espinho, inscrito na 
respectiva matriz sob o artigo 1845, pendente de avaliação, a que atribui 
o valor de cinquenta e um mil novecentos e trinta euros.  
 Que, o referido imóvel está efectivamente omisso na 
Conservatória e não existe qualquer relação com o lá descrito sob o 
número três mil quinhentos e trinta e dois, da dita freguesia de Silvalde. 
 O certo, porém, é que o justificante não possui título formal que 
legitime o seu domínio sobre aquele prédio, o qual foi por ele construído 
e a expensas do mesmo, em mil novecentos e oitenta e nove, num 
terreno, na altura omisso na respectiva matriz que, por sua vez, veio à 
sua posse, no estado de solteiro (posteriormente casado em dezassete 
de Julho de mil novecentos e noventa e nove, no regime da comunhão 
de adquiridos, com a referida Mónica Sofia Teixeira da Silva Loureiro), 
por compra não titulada feita a José Manuel Neves dos Santos e mulher 
Glória da Conceição de Jesus Loureiro Santos, casados no regime da 
comunhão de adquiridos, residentes no lugar do Formal, Rua do Cential, 
nº 156, freguesia de Silvalde, concelho de Espinho, ocorrida por volta de 
mil novecentos e oitenta e oito. 
 Que, não obstante isso, ele justificante, tem usufruído o 
mencionado prédio, antes e depois da construção, usando todas as 
utilidades por ele proporcionadas, traduzida no seu uso como sua 
habitação, fazendo obras de conservação, cultivando o seu logradouro, 
pagando os respectivos impostos, com ânimo de quem exerce direito 
próprio, sendo reconhecido por seu dono por toda a gente, fazendo-o 
de boa fé por ignorar lesar direito alheio, pacificamente porque sem 
violência, contínua e publicamente à vista e com conhecimento de toda a 
gente, sem oposição de ninguém, tudo isto há mais de vinte anos. 
 Que, dadas as enunciadas características de tal posse, ele 
justificante adquiriu o citado prédio também por usucapião, titulo este 
que, por natureza, não é susceptível de ser comprovado pelos meios 
normais. 
 Que, a referida mulher confirmou as declarações prestadas pelo 
justificante e que reconhece que o dito prédio é bem próprio de seu 
marido. 
 Está conforme com o original. Espinho, aos vinte e quatro de 
Setembro de dois mil e dezanove. 

A Notária,
Paula Cristina Silva Leite, Conta registada sob o nº P2157

M
V

Anuncie
no seu jornal de referência.
Contacte-nos pelo e-mail:
jornal@mare-viva.pt

Luís Neto
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